VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA SESIÓN PÚBLICA ORDINARIA DEL PLENO DEL INSTITUTO DE TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACIÓN DE TAMAULIPAS DE TREINTA Y UNO DE JULIO DE DOS MIL DIECINUEVE.

Comisionada Presidente: Señores Comisionados, buenas tardes, saludo también con gusto a quienes nos hacen el favor de seguirnos por internet. Vamos a dar inicio a la Sesión Pública Ordinaria de fecha treinta y uno de julio de dos mil diecinueve del Instituto de Transparencia y Acceso a la Información de Tamaulipas.

Comisionada Presidente: Voy a solicitar al licenciado Saúl Palacios, tenga bien a pasar lista de asistencia.

Secretario Ejecutivo: Buenos tardes, por instrucciones de la Comisionada Presidente se va a pasar lista de asistencia.

Secretario Eiecutivo: Comisionada Rosalinda Salinas Treviño.

Secretario Ejecutivo: Comisionado Juan Carlos López Aceves.

Secretario Ejecutivo: Comisionado Roberto Jaime Arreola Loperena.

Secretărio Ejecutivo: Comisionada Presidente, le informo que se encuentran presentes en su totalidad los Señores Comisionados, por lo que existe el Quórum legal correspondiente para llevar a cabo la presente Sesión Pública Ordinaria.

Comisionado Roberto Jaime Arreola Loperena: Presente.

Secretario Ejecutivo: Comisionado Roberto Jaime Arreola Loperena: Presente.

Secretario Ejecutivo: Comisionada Presidente, le impresentes en su totalidad los Señores Comisionado correspondiente para llevar a cabo la presidente de la comisionada Presidente.

EJE Comisionada Presidente de la cabo la cabo la presidente de la cabo la presidente de la cabo l EJECOMISIONADA Presidente: Bien, Señores Comisionados pasada la lista de asistencia, Lexistiendo el Quórum legal con fundamento en el artículo 24 del reglamento interior ¿ de fiste instituto, se declara instalada la presente Sesión Pública Ordinaria siendo las doce horas con diez minutos del día treinta y uno de julio de dos mil diecinueve. Solicito al Secretario Ejecutivo haga del conocimiento de los Señores Comisionados el Orden del día, y consulte si es de aprobarse el mismo.

> Secretario Eiecutivo: Por instrucción de la Comisionada Presidente se va a dar lectura al Orden del día.

Punto Número Uno: Inicio de la Sesión. Punto Número Dos: Lista de asistencia.

Punto Número Tres: Declaratoria del Quórum legal.

Punto Número Cuatro: Lectura y en su caso aprobación del orden del día.

Punto Número Cinco: Lectura del Acta de la Sesión anterior y en su caso aprobación

Punto Número Seis: Lectura y en su caso aprobación de las Actas de las Sesiones Públicas Extraordinarias de los días tres, cuatro y diez de julio, totas del año en curso. Punto Número Siete: Informe sobre las actividades de la Unidad de Evaluación y

Revisión de Portales por la Mtra. Lucero Treviño Lucio, jefa de dicha Unidad.

Punto Número Ocho: Informe sobre las actividades de la Dirección Jurídica, por la licenciada Ada Maythé Gómez Méndez, Directora Jurídica de este Instituto.

Secretario Ejecutivo: Comisionada Rosalinda Salinas Treviño.

Comisionada Rosalinda Salinas Treviño: Aprobado.

Secretario Ejecutivo: Comisionado Roberto Jaime Arreola Loperena.

Comisionado Roberto Jaime Arreola Loperena: Aprobado.

Secretario Ejecutivo: Comisionado Juan Carlos López Aceves.

Comisionado Juan Carlos López Aceves: Aprobado.

Secretario Ejecutivo: Comisionados se aprueba por unanimidad, la dispensa de las lecturas de las actas, contenidas del punto cinco y seis del orden del día, y ahora consultare a los miembros de este Pleno, si aprueban el contenido de las mismas.

Secretario Ejecutivo: Comisionada Rosalinda Salinas Treviño.

Comisionada Presidente: Aprobado.

Secretario Ejecutivo: Comisionado Roberto Jaime Arreola Loperena.

Comisionado Roberto Jaime Arreola Loperena: Aprobado.

Secretario Ejecutivo: Comisionado Juan Carlos López Aceves.

Comisionado Juan Carlos López Aceves: Aprobado.

Secretario Ejecutivo: Comisionada Presidenta, le informo que también se aprueba el

eontenido de las actas descritas con antelación.

Comisionada Presidente: Gracias, continúe por favor.

Secretatio Ejecutivo: Como siguiente punto del Orden del Día Comisionada Presidente se encuentra el informe de las actividades realizadas por la Unidad de Revisión y Evaluación de Portales a caro de su titular la Mtra. Lucero Treviño Lucio.

Mtra. Lucero **Treviño** Lucio: Muchas gracias Señor Secretario, distinguidos Comisionados muy buenas tardes, compañeros de este Instituto, y el público que nos sigue por internet, un gusto saludarlos.

Me voy a permitir dar lectura a las actividades realizadas por la Unidad de Revisión y Evaluación de Portales, durante el presente mes se enviaron comunicados a la totalidad de Sujetos Obligados vía oficios de manera presencial, por paquetería y además se enviaron por correo electrónico, referente al cumplimiento de las obligaciones de transparencia que por Ley les aplica, se les informo que en el mes de Agosto iniciara la verificación al Segundo trimestre del presente, además en el mismo oficio se les comento que mediante Acuerdo del Pleno se aprobó que en su apartado de Transparencia de su Portal Institucional, publiquen un hipervínculo al Sistema de Portales de Obligaciones de Transparencia de la PNT, el cual vinculara a la información de las obligaciones de transparencia y se les proporciono el link a cada uno de los Sujetos Obligados.

Quiero también comentar que en el presente mes la Dirección Jurídica colaboro con cada una de las ponencias en la elaboración de treinta proyectos de resolución correspondiendo a trece de la ponencia de la Comisionada Presidenta, nueve de la ponencia del Comisionado Roberto Jaime Arreola Loperena y ocho de la ponencia del Comisionado Juan Carlos López Aceves, algunos de los Ayuntamientos sobre los cuales se dictó resolución fueron Ayuntamientos de Matamoros, Tampico, Xicoténcatl, Victoria, Jaumave, Abasolo, otros municipales: Comisión Municipal de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Victoria, Secretarias como: General de Gobierno, Administración, Seguridad Pública, Educación, Finanzas, Oficinas del Gobernador, Turismo y Salud, Partidos Políticos como: Movimiento Regeneración Nacional (Morena), del Trabajo, Revolucionario Institucional, Movimiento Ciudadano, algunos otros fueron el Congreso del Estado, Comisión de Parques y Biodiversidad el Instituto Tamaulipeco de Vivienda y Urbanismo, Universidad Politécnica de Victoria y Universidad Politécnica de Altamira.

Quiero comentar que atendiendo a la instrucción de los Comisionados para la disminución de la atención de las solicitudes de información, la Dirección Jurídica en base a la solicitudes que ha estado recibiendo a tratado entregar las respuestas lo más pronto posible, estamos tratando nosotros la meta fue de quince días, pero nosotros estamos ajustándonos en quince días para tratar que las personas que piden alguna información que viene siendo alguna del área jurídica, tengan información en el menor tiempo posible.

CRQUIETO comentar que por cuanto hace a asesorías de sujetos obligados y particulares, Dirección Jurídica en materia de acceso a la información de manera personal brindo tres orientaciones a sujetos obligados, treinta y siete vía telefónica a sujetos obligados en particulares.

En cuanto hace a la materia de Protección de Datos Personales fueron dos orientaciones de manera personal a particulares, cuatro vía telefónica a sujetos obviados y en lo que va el presente mes de junio se efectuaron trescientas ochenta y siete notificaciones derivadas de lo que es la sustanciación de los recursos de revisión.

Por ultimo por cuanto hace al servicio telefónico transparentel han sido brindado cuatros asesorías, por parte de este servicio.

Es cuanto.

the Constant of Mills of St. Co.

Comisionada Rosalinda Salinas Treviño: Sabemos que todo el equipo del área jurídica está haciendo un esfuerzo muy importante para tener el menor tiempo en la resolución, sabemos también que se les está incrementando mucho el trabajo, porque nos han llegado muchas solicitudes, nos han llegado muchos recursos y algo también que les voy a solicitar es ver todo lo de cumplimientos, porque la meta de nosotros que a final del año estemos en el menor número posible de asuntos pendientes, gracias por el esfuerzo que están haciendo todos.

Licenciado Palacios le solicito continuar con el siguiente punto del orden del día.

Además de un servidor, estuvimos durante el recorrido, el Lic. Carlos Rigoberto Garza Treviño, el Lic. Carlos Alberto Torres Ruiz y el Ing. Dishel Posadas Flores. Del mismo modo agradezco el apoyo del personal que participó durante el paso de la Caravana por Ciudad Victoria.

Informo también que el pasado 1 de julio, estudiantes de 8vo. Semestre, de la Carrera de Licenciatura en Ciencias de la Comunicación, de la Facultad de Derecho de Ciudad Victoria, de la Universidad Autónoma de Tamaulipas, visitaron las instalaciones del ITAIT, con el fin de conocer el trabajo que desarrolla éste Órgano Garante, para proteger y garantizar el ejercicio del Derecho a la Información y la Protección de Datos Personales en Tamaulipas.

El grupo estuvo encabezado por la Mtra. Leticia Santoyo Caamal, quien encabezó el grupo de estudiantes, que además de realizar un recorrido por las Instalaciones del Instituto, recibieron una plática sobre los temas antes mencionados.

Informo a su vez, que e Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales INAI, anunció que el Comité Técnico de ese organismo, determinó ampliar el plazo para participar en el "Concurso Nacional para ser Comisionado y Comisionado Infantil 2019 y participar en el Pleno de los Niños", del viernes 21 de Junio de 2019 (fecha inicialmente prevista en las Bases) al viernes 13 de septiembre de este mismo año, para que las niñas y los niños tengan mayor oportunidad para presentar sus videos.

Es cuanto señores comisionados.

CRET**Comisionada Rosalinda Salinas Treviño:** Gracias licenciado Barrón, en relación al DECU**conc**urso del Comisionado y Comisionada Infantil, para cuando se inician las clases.

Carlos Alberto y un servidor estuvimos realizando visitas a las escuelas precisamente para incentivar la participación de los niños, había una cierta situación que se nos presentó, incluso quiero pensar que ese fue el motivo de la modificación de las fechas, toda vez que estábamos en el cierre del ciclo escolar, muchas instituciones nos argumentaban que si bien estaban interesados en participar lo veían como algo difícil de hacer puesto que ellos estaban cerrando ciclos y estaban terminando con trabajos y toda aquella actividad añorante a las instituciones por tal motivo no hubo mucho eco en esa convocatoria, sin embargo, ahora que regresen los alumnos a clase haremos la labor tratando de incluso de desarrollar un acompañamiento con ellos a efecto de que podamos incentivar representantes de Tamaulipas en ese concurso.

Comisionada Presidenta: Ojala que en este año si nos toque y en referencia a la Caravana por la Transparencia si sé que fue mucho el esfuerzo que hicieron de todo el andar e diferentes municipios y gracias a los compañeros que nos hicieron el favor de apoyar también todo este programa, a nivel de México el día de ayer me hacían el comentario por parte del INAI, que ha sido una de las caravanas más exitosas porque tuvieron mucha participación por parte del Instituto no nada más de lo que era el INAI si no que se involucró mucho el Instituto, eso es una labor diaria de todos, así que felicitaciones hacia todos ustedes y gracias.

Licenciado le solicito continuar con el siguiente punto del orden del día.

Secretario Ejecutivo: Si Comisionada, como siguiente punto en el orden del día se encuentra el informe sobre las actividades realizadas por la Directora del Órgano de Control Interno a cargo de la Contador Público Catherine Lizeth Narváez Mendoza.

Contador Público Catherine Lizeth Narváez Mendoza: Buenos días Comisionados, buenos días compañeros, también buenos días a la Mtra. que se integra con nosotros como parte del Consejo Consultivo, comentarles nada más que el pasado mes de mayo se recibieron en esta dirección del Órgano Interno de Control, veintiséis declaraciones de modificación Patrimonial de todos los servidores públicos que conformamos el Instituto, también recibimos de manera física y bueno esto aclarando como no está en funcionamiento la Plataforma del Sistema Nacional Anticorrupción se recibieron en esta Dirección de Órgano Interno de Control de manera física las declaraciones que mencionaba anteriormente de modificación Patrimonial como la declaración de un posible conflicto de interés de los seis servidores públicos que integramos el Instituto.

Así mismo, se recibieron diez declaraciones anuales de impuestos correspondientes todo esto al ejercicio 2018 de los servidores públicos que tenían esta obligación de presentar también la declaración anual de impuestos todo esto se hizo de manera oportuna en tiempo y forma y se tiene bajo resguardo de esta dirección.

Jo E present oportuna oportuna oportuna oportuna Comisio importuna importuna importuna importuna oportuna oport Comisionada Presidenta: Muchas gracias Contadora Narváez, hay algo muy importante, ya se realizó todo esto en que en nuestras obligaciones en cumplimiento Sacraviene mucha tarea sobre todo con la situación de presupuesto, sabemos que contamos Ecmμγαdirectamente con la asesoría suya para que se pueda dar también en tiempo y forma y gala que tengamos más éxito en la cuestión de la situación del presupuesto para contratación de nuevo personal o bien, para tener mayores recursos y poder realizar mayores acciones que nos demanda el mismo desarrollo de lo que viene siendo la transparencia. Qué bueno, que hubo cumplimiento por todos, felicitaciones por la atención que está continuamente en nosotros.

Licenciado palacios, continuamos con el siguiente punto del orden del día.

Secretario Ejecutivo: con gusto Comisionada, como siguiente punto en el orden del día se encuentra Informe de actividades de la Secretaria Ejecutiva a mi cargo

Licenciado Saúl Palacios Olivares: quiero informarles que un servidor participo en el quinta reunión de trabajo de enlaces de los organismos integrantes de sistema anticorrupción dentro de la fase 1 que es relativa al diagnóstico de la primera política estatal anticorrupción, estamos por ultimar detalles para representación de dicha política y exponerla en foros regionales a exponerse en las ciudades de nuevo Laredo, Reynosa, Matamoros, Victoria, Tula, Mante y Tampico esto en el próximo mes de agosto.

Asimismo, quiero informar que terminamos de consolidar la información del tribunal de transparencia, acceso a la información pública y datos personales 2019 realizado por el instituto nacional de estadística y geografía, quiero hacer público un agradecimiento a

El día de hoy, ya dijo el licenciado palacios, es una información breve porque estuvimos en nuestro primer periodo vacacional 2019 comprendido del día 15-29 de julio y apenas el día de ayer fue cuando apenas retomamos nuestras actividades, pero les queremos comentar que dentro de las actividades que se han estado realizando en forma importante es lo relativo a la caminata familiar por la transparencia, que a la vez también a la par se realiza una carrera, se ha desarrollado anualmente por este instituto durante 4 años, está ya va a ser la cuarta edición y se solicitó al municipio de Ciudad Victoria y al Instituto del Deporte de Tamaulipas, los permisos correspondientes para poderse realizar el sábado 28 de septiembre conmemorando el día del derecho a saber, se está programando realizarse el circuito de la calle 17 que es donde anteriormente se estuvieron realizando las pasadas carreras, a excepción de las que se tuvieron que hacer cuando se estaba remodelando las calles 17 que no nos permitían pasar por ahí, pero sabemos que es la predilección de todos los plus de los corredores a los cuales ya es importante empezar a convocarlos especialmente para que esta fecha del día 28 de septiembre no vaya a estar a la par de alguna otra fecha que ellos va tengan identificada.

Licenciado Manuel Alejandro Escalera Amaya: En ese sentido le comento que cuando se hizo el acercamiento tanto al municipio como al instituto tamaulipeco del deporte se les hizo la consulta de que si tenían registro ya de alguna carrera y dijeron que no, que no había ningún trámite sobre solicitar la autorización de la avenida 17, eso nos garantiza que por lo menos ese día en ese circuito no va a ver carrera, le preguntaba si era posible que ese día fuera exclusivamente el instituto, me dijeron que era difícilmente posible que lo pudieran garantizar, puesto que, la ciudadanía general Acctione, el derecho a solicitar y que pudiera ser que otra institución u organismo solicitaran el área del bicentenario que fue hicimos las dos pasadas ediciones pero a ese día no había registro del instituto tamaulipeco del deporte ni en la presidencia municipal nos hicieron la distinción de avisarnos en caso de que hubiera una petición y Since recomendarle a quien lo fuera a utilizar que lo realizaran otro día porque ya está en agramada una carrera para ese día. También es importante comentarles que dentro de los permisos que se están autorizando están el apoyo vial, el permiso de uso de la calle así como el servicio de limpieza y protección civil que nos va a apoyar con una ampulancia, entonces ya está gestionado y garantizado del instituto tamaulipeco del deporte nos van a apoyar con el grupo de jueces, que los años anteriores nos han apoyado precisamente para calificar la carrera y se lleve sin ningún contratiempo.

Es cuánto.

Instituto de Transpapa (n)

Comisionada Presidenta: Bueno ya lo que queda por parte nuestra lanzar la convocatoria para que todos los interesados con tiempo se vayan programando y todo lo correspondiente como lo son las camisetas, medallas y todo

El día 11 de julio en el auditorio del tribunal electoral del estado de Tamaulipas, hubo la presentación del informe de actividades 2017-2019 del magistrado presidente del tribunal de justicia administrativo el licenciado Edgar Uriel Alanís.

En materia de transparencia, fue satisfactorio que se nos hubiera mencionado en donde se dijo que las obligaciones establecidas y el cumplimiento de las mismas mediante los ocho trimestres de actuación del tribunal así como la atención puntual de las solicitudes presentadas ante la unidad y el comité de transparencia igualmente se hizo el compromiso de continuar atentos en referencia al registro de todas las actividades en este rubro.

lo que hacemos aquí, como usted lo dijo hace un momento ese grano de arena nos va a avudar muchísimo, van a ser cinco van a ser muchísimo más que seguramente en la medida que nos vayamos acoplando a través de la secretaria del consejo pues vamos a obtener lo que esperamos de este consejo y esta sesión a usted le está sirviendo porque estamos hablando del presupuesto de las necesidades que fue algo de lo que comentamos en el programa parte de lo que van a trabajar a la hora que estemos con el presupuesto consultivo a opinar, a la hora que se haga el plan de trabajo del próximo año el consejo consultivo estará ahí componiendo un plan flexible para que el consejo consultivo pueda estar enriqueciendo ideas nuevas y me da mucho gusto que este usted aquí, cumplió dijo que iría al programa y fue y que venía a la sesión y vino, entonces me da gusto que este aquí con nosotros y también me entero que Miguel Enrique Martínez también lo felicito donde quiera que este, ayer lo salude sin saber que ya era el presidente pero me toco estar aquí en el instituto. Me da mucho gusto que el consejo consultivo tiene un reto importante para que funcione para que el diseño de los consejos consultivos de los 33 organismos garantes de México proviene consultivo en la en consejo consultivo y luego se proposito.

Esa es una parte de mi intervención Licenciada, y la otra consejo consultivo y luego se información publica es una nueva manera de interactuar entre sociedad y el servidor proposito.

Esa es una parte de mi intervención Licenciada, y la otra consejo podrán cumplir con ese proposito.

Esa es una parte de mi intervención Licenciada, y la otra consejo podrán cumplir con ese proposito.

Esa es una parte de mi intervención Licenciada, y la otra consejo podrán cumplir con ese proposito.

Esa es una parte de mi intervención Licenciada, y la otra consejo podrán cumplir con ese proposito.

Esa es una parte de mi intervención Licenciada, y la otra consejo podrán cumplir con ese proposito. de la reforma constitucional 2014 porque ahí conformamos el consejo consultivo en lo

្នាំ នាមនាន់ saber porque desde que llego al público paso por aquí y paso por allá veo una persona nueva, así que me gustaría saber, ¿quiénes son, cuántos son y donde están ubicados?

Licenciada Lucero Treviño Lucio: en el área de revisión de portales cuento con 3 personas que son el Licenciado Eder, Alejandro, Alexis y Sandra son licenciados en derecho y están apoyando en la unidad de revisión y evaluación de portales, hay uno que están dentro de la unidad de revisión y evaluación de portales pero está en la secretaria ejecutiva y es la Licenciada Alejandra y son entonces esas cuatro personas falta una todavía pero también seria al parecer al área de secretaria ejecutiva pero todavía esta esa vacante de Jóvenes Construyendo el Futuro.

Licenciada Ada Maythé Gómez Méndez: Yo tengo dos licenciados, en el mes de julio se incorporó la licenciada Yaneth ella está colaborando con jurídico se incorporó el primero de julio y el licenciado Rubén Trujillo, él ya tiene un mes con nosotros ambos son licenciados en derecho están interesados por los temas jurídicos y están colaborando muy proactivos y aún estoy en la espera de recibir a tres personas, pero generalmente se apuntan para el área de portales, pues el tema jurídico es un poco día de ayer entonces apenas empieza a correr su tiempo para responder a todos estos cuestionamientos, gracias licenciado Leal.

Licenciado Armando Barrón: Quiero agradecer a los municipios de Reynosa, Matamoros, Victoria, Altamira y Tampico que nos ayudaron de manera muy importante para que el desarrollo de la caravana por la transparencia se llevara con éxito en el estado esto porque hay que reconocerle el apoyo y la buena disposición que tuvieron tanto para brindar las instalaciones todo el personal de apoyo para que se llevaran a cabo cada una de las actividades que estuvieran programadas y bueno nadamas como un dato, se dieron más de 600 atenciones personales, fue así el dato que maneja el INAI y recorrimos más de 200 km en esta caravana lo que nos queda es como dato para tenerlo de referencia para futuros proyectos. La verdad todos los municipios se pusieron la camiseta y todas las actividades estuvieron muy nutridas y sobre todo muy participativas tanto por la gente del INAI como nosotros, tanto como el apoyo por eso no quise dejar pasar la oportunidad de darle el agradecimiento a los presidentes municipales que nos apoyaron para que esta actividad se llevara a cabo con éxito.

Es cuánto.

Comisionada Presidenta: Y si, explicas un poco más de cuáles fueron las actividades que se llevaron a cabo.

Licenciado Armando Barrón: Mire las actividades que llevaron a cabo por ejemplo se $^{
m o}$ iñ ${
m sta}$ jó un módulo informativo y una actividad recreativa en un centro comercial de Reynosa muy concurrido, también se dio una plática a estudiantes universitarios en un salón degun hotel y a los servidores públicos de Reynosa, en Matamoros el modulo se cre ARRIO en la plaza Miguel Hidalgo en la zona centro y se dio platica a alumnos de Cudarecho y funcionarios en el auditorio Pedro Sáenz de Matamoros, en Victoria se instaló en la plaza Hidalgo el modulo informativo y la actividad recreativa, también mos la plática de transparencia y acceso a la privacidad en el auditorio 2 del DIF victoria, luego en Altamira se instaló el modulo en la plaza de la constitución que es la plaza central del municipio, las pláticas se dieron en el salón de eventos múltiples Juan Macías Castillo ante estudiantes universitarios y funcionarios y el ultimo evento se llevó a cabo la instalación del módulo en el área recreativa en la plaza de la libertad, así frente al puerto de Tampico y la plática en la conferencia se llevó a cabo en el auditorio Heriberto Florencia Florencia de la Universidad del Golfo, este fue el auditorio más nutrido fueron alrededor de 200 alumnos que estuvieron ahí presentes en esta actividad por eso creí conveniente no dejar pasar la oportunidad de agradecer a todos ellos.

Comisionada Presidenta: Yo creo que sería conveniente por parte nuestra a través de un oficio darles el agradecimiento porque en todas partes ellos pusieron su gran esfuerzo. Gracias por todo esta caravana que nos había tocado verla en Chetumal, estando allá en una reunión y pensamos que nunca nos iba a llegar entonces fue una buena sorpresa cuando nos tomaron en cuenta.

Bien, licenciado Palacios continuamos con el siguiente punto del orden del día.